

平成19年第1回南丹市議会定例会一般質問通告文書表

No. 1

| 会派／質問議員 | 質問施策区分 | 質問事項 | 質問要旨 | 答弁者 |
|--|---------|--------------------------------------|---|-----|
| 日本共産党・住民 協働市会議員団 大西一三 (質問予定日) 3月8日 午前 | 環境・ゴミ行政 | カンポリサイクルプラザにおける基準値を上回るダイオキシン類の検出について | 1. カンポリサイクルプラザは本来のリサイクル施設に徹すべきでないか。 2. 営利重視で、住民や環境がなおざりにされているのではないか。汚泥の焼却を規制すべきと考えるが。 3. 住民の困惑・不安は大きい、ゴミ処分契約の根本的改定が必要。行政が責任を持って（抜き打ちでの）、ダイオキシン類調査を最低年1回は行い、徹底的な情報公開、住民合意を基本にした対応が必要と考えるが、見解を伺う。 | 市長 |
| | | 今後のゴミ行政、船井衛管の役割について | 1. 船井衛生管理組合における今後のゴミ行政の見通しは。今後のゴミ行政をどのように考えているか。 2. 分別ビニールの処理は、どのように取り扱われているのか。焼却処分しているならば、住民に説明責任があると考えるが。 | |
| | 道路・交通 | 南丹市南部の道路開設及び未整備道路の改修計画について | 1. 府道大河内口八田線大河内峠の拡幅・改良の今後の見通しは。 2. 市道榎～杉ヶ沢線の未登記市道の土地登記簿の整理・整備及び舗装改良。 3. 大河内榎～杉ヶ沢～亀岡市広野への道路開設は、阪神方面への交流促進と地域振興に大きく貢献すると考えるが。 | |
| | 総務・監査 | 住民監査請求に基づく監査結果について | 1. 監査結果についての市長の見解を伺う。 2. 返還を求める考えはないか。 3. 外部監査制度導入についての見解を伺う。 | |
| 丹政クラブ 末武徹 (質問予定日) 3月8日 午前 | 市政一般 | 南丹市の職員給与について | 現在、市の職員給与の水準は、府内市町村の中で低い（最も低い）と聞くが、これについて市長の見解を伺う。 | 市長 |
| | 地域経済 | ケーブルテレビ完成後の共同受信施設の撤去について | 地元業者の育成と仕事の確保の意味から撤去作業等を各町地元業者に請け負わせることが大切と考えるが、市長の見解を伺う。 | |
| 南風会 小中昭 (質問予定日) 3月8日 午前 | 福祉関係 | 災害時要介護者支援制度（高齢者あんしんコーディネート事業）の今後について | いつ発生するかわからない地震や、台風などの災害時に、災害弱者である、要介護の認定を受けておられる高齢者を支援する「高齢者あんしんコーディネート事業」がスタートしたが、今後、要介護の認定を受けておられない「災害弱者」を支援する組織を拡大すべきと考えるが、ご所見を伺う。 | 市長 |
| | 防災関係 | 「自主防災組織」への財政支援について | 自主防災組織への補助金は、昨年同様の予算が計上されているが、昨年に大幅にカットされている。出動手当など支援出来ないか。 | |
| 活緑クラブ 松尾武治 (質問予定日) 3月8日 午後 | 地域振興 | 集落の活性策と地域振興会について | 住民と行政の協働が求められ、地域の課題すべてを行政に求めるのではなく、住民が出来ることは住民が主体となり行政が支援を行う「協働社会」が求められます。その核となる地域組織の一つに「地域振興会」がある。 1. 地域振興会をどのように認識しているのか伺う。 2. 集落の活性化策をどのように考えているのか伺う。 3. 市民と行政の協働推進が求められるが具体策を伺う。 | 市長 |

| 会派／質問議員 | 質問施策区分 | 質問事項 | 質問要旨 | 答弁者 |
|---|--------|-------------------------------|---|-----|
| 活緑クラブ 松尾武治 | 行政事務 | 行政事務の民間委託について | <p>行政業務の民間委託は、公の施設運営で、一定の方向が示されているが、広大な市域での協働社会の構築を考えると、公の施設運営と併せ、行政事務の民間委託は、行政コストの削減、住民サービスの向上からも必要と考える。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 行政事務の民間委託について市長の見解を伺う。 2. 市域に点在する公の施設（概ね旧村単位）の民間委託による住民自治の拠点づくりと併せ、行政事務の委託が考えられるが市長の見解を伺う。 | 市長 |
| | 環境施策 | カンポリサイクルプラザとの公害等防止に関する協定書について | <p>カンポリサイクルプラザから規定値を超えるダイオキシン類が検出されたが、周辺地域の環境調査では規定値内の数値が確認できた。再稼動に向けた動きが想定される。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1. 公害等防止に関する協定書が存在するが、協定書に関する認識を問う。 2. 公害等防止に関する協定書による監視が不十分であったと考えられるが市長の認識を問う。 3. 再稼動には、ダイオキシン類を初めとする公害のチェック体制等を含む協定書の見直しが必要と考えるが、市長の考えを問う。 | |
| 日本共産党・住民協働市会議員団 仲絹枝 (質問予定日) 3月8日 午後 | 基本姿勢 | 情報公開について | <ol style="list-style-type: none"> 1. 市のホームページの「南丹市政へのご意見箱」にどれだけの市民の声が寄せられているか、その内容がどう市政に反映されてきたのか。 2. ホームページの充実を図る考えは。 3. 開かれた市政実現のために、どのような情報公開を行ってきたのか、また、今後は何を行うのか。 | 市長 |
| | 暮らし | バス問題について | <ol style="list-style-type: none"> 1. アンケート結果に対する、市長の見解は。 2. 八木町住民から出された、請願書、要望書を受けての今後の対応は。 3. 検討委員会の進捗状況と、検討してきた内容と今後の予定は。 4. 八木町にはいつ走らせるのか。 5. 南丹市全体のバス交通の考え方と、その具体化に向けての計画は。 | |
| | 子育て支援 | 子どもの医療費について | <ol style="list-style-type: none"> 1. すこやか子育て医療費助成制度を活用しやすいものにしていくべきと考えるが。 2. 窓口無料化にできない理由。 | |
| 丹政クラブ 橋本尊文 (質問予定日) 3月8日 午後 | 教育 | いじめ問題について | いじめ問題は、南丹市においては小康状態を保っていると聞いています。いじめは問題化する前に早期発見と対処が大切であります。現在の学校の具体的対応について聞かせていただきます。 | 教育長 |
| | | 学校・家庭・地域社会の連携について | 改正教育基本法が成立し、学校・家庭・地域社会の連携と協力の強化がうたわれています。この問題は教育における最重要課題であります。南丹市がどのように積極的に活動していくかを聞きたいと思います。 | |
| | | 学級編成について | 南丹市の中学校（園部・八木）においては現在35～6人の学級編成である。このクラス人数の緩和について。 | |

| 会派／質問議員 | 質問施策区分 | 質問事項 | 質問要旨 | 答弁者 |
|---|---------------|---|--|-----------|
| 南風会 中川幸朗 (質問予定日) 3月8日 午後 | 総務 | 支所・本庁機能について 南丹市のバス交通について 災害対策について | 1. 権限に区分について(職務の範囲について)。 2. 職員の配置について。 3. 財源について。 1. 南丹市営バスの運行理念について。 2. 南丹市営バス・民間バスの運行状況について。 3. 市営バスの各支所ごとの収支について。 4. 運賃、国・府・市支出金について。 5. 乗車状況について。 6. バス交通整備計画検討委員会の協議の状況について。 7. 福祉としてのバス及びバスに代わる施策について。 1. 防火貯水槽の設置状況について。 2. 新設防火貯水槽の負担について。 3. 防火用水としての規格外の貯水槽の状況について。 4. 更新・修繕等の費用について。 | 市長 |
| 活緑クラブ 矢野康弘 (質問予定日) 3月8日 午後 | 大学誘致 | 仏教大学園部キャンパスの校舎、管理棟について | 校舎、管理棟の建築予定はないのか、現状と今後について伺う。 | 市長 |
| 丹政クラブ 川勝眞一 (質問予定日) 3月8日 午後 | 道路・河川行政 | 南丹市の道路・河川事業推進について | 1. 早期完成を望む国道新477号と、八木第二大堰橋の進捗状況と方向性及び課題について、市長の見解を聞きたい。 2. 八木町地内の井尻区が、日吉ダムの下流整備事業に伴い、5年前に今の場所に移転されたが、河川整備がストップしたままである。今後の進捗状況をお聞きしたい。 | 市長 |
| | 文化・健康環境 | 南丹市の健康環境づくりの推進・育成について | 1. 生涯スポーツを通し、地域スポーツの拡大とコミュニティの推進について。 2. 小・中・高校生(ジュニア)の指導・育成について。 3. 各地域でのスポーツ指導員の育成について。 | 教育長 |
| 活緑クラブ 藤井日出夫 (質問予定日) 3月9日 午前 | 人権啓発と人権教育について | 本市の人権啓発及び教育の新年度の取り組みを具体的にお伺いします | 最近の社会情勢は、人権にかかわる問題が多い。本市における新年度の予算案における、人権啓発教育を行政としてどう進められるのか、市長の基本姿勢をお伺いします。 | 市長 教育長 |
| | 新農業施策について | 農地、水、環境保全向上対策について、本市の取り組み状況について問題はないか | 良好な農村環境の形成や環境を重視した農業生産への取り組みが求められています。しかし、本市の対応について、地域農業(集団営農)リーダー役が必要だと思いますがお伺いします。 | 市長 |
| | 農林業対策について | 最大の課題は、獣害対策だと思いますが、その対策についてお伺いします | 獣害における被害は甚大であると思います。新年度予算案に沿って、その対策をお伺いします。 | |
| 丹政クラブ 仲村学 (質問予定日) 3月9日 午前 | 観光施策 | 本市の観光振興策について | 観光に重点を置いたまちづくりが全国の自治体で盛んになっている。本市は美山かやぶきの里をはじめ多数の観光スポットがあるが、ハード・ソフトの両面を再考し、整備することが必要であると考える。今後の観光施策について見解を伺う。 | 市長 |
| | 教育問題 | いじめ問題について 教育委員会のあり方について | 先日、文部科学省が、いじめについて再調査を行ったが、市内の学校の現状と問題解決に向けての取り組みについて伺う。 全国で教育委員会の不祥事が問題となっている。いじめの隠ぺいをはじめ内容は多岐にわたる。教育長の見解を伺う。 | 市教育長 |

| 会派／質問議員 | 質問施策区分 | 質問事項 | 質問要旨 | 答弁者 |
|-----------------------|--------|--------------------|---|-----|
| 活緑クラブ 川 勝 儀 昭 | 行政施策 | 4町の均衡ある発展について | 1. 地域振興会の今後のあり方について。 2. 市営バスの運行について。 3. JR駅舎の改築について。 | 市 長 |
| (質問予定日) 3月9日 午前 | 入札制度 | 入札制度について | 1. 全国で談合にかかる事件が多発している、一般競争入札も視野に入れ、現行の入札制度でよいのか伺う。 2. 契約管理システム管理費 1,396万3千円の内容について伺う。 | |
| | 道路管理 | 道路網整備について | みどり資源機構による道路整備が進められているが、将来の維持管理にかかる財政負担をどのように考えるのか伺う。 | |
| | 農業施策 | 農業振興について | 品目横断的農業経営安定対策及び農地・水・環境保全向上対策の現時点における申込み実績数字（4町別の申込団体数及び受益面積）はどの程度あるのか伺う。また、今まで当事業における普及活動は十分であったのか。今後における説明会等の予定はあるのか伺う（2階部分含む）。 | |
| | 行政運営 | 効率的な行政運営について | 1. 18年度中における超過勤務手当支払いの各支所別数字（金額）と本庁の各課別数字（金額）について伺う。 2. 超過勤務手当削減の具体策について伺う。 | |
| 丹政クラブ 外 田 誠 | 地域振興 | 限界集落について | 地域振興の基本は、集落機能の維持が不可欠であるが、限界集落、あるいは、その予備軍が増えている。この状況をどのように考えているか。また、今後の対策を問う。 | 市 長 |
| (質問予定日) 3月9日 午後 | 高齢者対策 | 高齢者（宅）の防火、防災対策について | 高齢者による火災事故等が増えている。高齢化が進む中で、消防署や消防団だけで対応できる問題ではなくなってきている。今後の対策を問う。 | |
| | 振興対策 | 豊かな里山の復元について | 美山町知井振興会において、里山事業が取り組まれ、一定の成果を上げようとしている。全市的に取り組む課題と考えるが、どうか。 | |
| | 簡易水道事業 | 石綿管路の敷設替えについて | 市内に於いて、簡易水道事業に石綿管の敷設箇所が総延長 13,602mあると聞く、（日吉町中央簡水 1,065m、胡麻簡水 810m、美山町知井簡水 6,362m、鶴ヶ岡簡水 4,337m、宮島簡水 1,028m）敷設年度の最も古いのは、昭和 46 年度であり、年数も経過し老朽化破損による断水も見受けられる。 老朽化はもちろん、石綿管という実態からも、年度別計画により、順次敷設替えを切望いたしますが、今後の対応について答弁をいただきたい。 | |